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Вандализм в Сольвычегодске:
Чтоб восстановить
разрушенный местной властью
памятник Солдату, местные жители просят
поддержки у ОНФ

По слова Евгения Седунова, замыслом Сергеева пред
усматривалась вырубка деревьев городского парка и 
бетонирование дорожки от памятника Солдату к зданию 
местной администрации. «К строительству бетониро
ванной дорожки имеет самое заинтересованное участие 
глава администрации Сергеев А.И., который, в свою 
очередь, как бывший предприниматель, имеет доступ 
к изготовлению и поставке строительного материала и 
бетона», - отмечает в своем обращении в ОНФ Евгений 
Седунов.

Отметим, что две свои ООО-шки Сергеев, став главой 
МО, законопослушно ликвидировал, но тут же статус Ин
дивидуального Предпринимателя (ИП) получила его су
пруга, до этого числившаяся домохозяйкой. Через это ИП 
шли контракты работ, подобных тем, которыми в своем 
коммерческом прошлом занимался муж ИП Сергеевой. 
Любопытна динамика роста благосостояния ИП -  жены 
главы МО «Сольвычегодское» - за период нахождения у 
власти Андрея Ивановича: если 4 года назад у дамы был 
доход в 100 тысяч рублей, то на второй год государевой 
работы мужа -  под миллион, на третий - 3 млн, а в 2015 
-  она декларирует уже 13 млн рублей. Если это не кор
рупция -  то что?

При поднятии и попытке разворота памятника автомо
бильным краном (!!!) Солдат повис на тросах, затем со
рвался с них, упал и раскололся на несколько частей. 
Местные СМИ тогда задохнулись от возмущения -  и соб
ственного, и горожан: у кого поднялась рука на святое???

Испугавшись случившегося и собственно обществен
ного негодования, для жителей Сольвычегодска была 
озвучена информация, что памятник отправлен на ре
ставрацию, что он больше 40 лет стоит без ремонта и 
его наконец-то решили привести в порядок, и что в даль
нейшем он будет восстановлен на прежнем 
месте. А поскольку впереди было праздно- 
вание 70-летия Победы, в спешном порядке

Архангельское отделение ОНФ обеспокоено 
ситуацией трусливого замалчивания ситуации 
в городе Сольвычегодске Котласского райо
на, где власти накануне 70-летия Победы са
мовольно снесли монумент землякам, погиб
шим в годы Великой Отечественной войны. 
Больше того, главу Сольвычегодска Андрея 
Сергеева - по факту - «прикрыла» глава МО 
«Котласский район» Светлана Бральнина, а ту 
-  лично губернатор региона Игорь Орлов. Си
туацию просто «замолчали», а сюжет, снятый 
в канун праздника -  6 мая 2016 года - журнали
стами Архангельской государственной теле
радиокомпании (АГТРК) «Поморье» изъяли не 
только с официального сайта телекомпании, 
но и из «Ютуба». Понятно, что такие манипу
ляции просто так -  без окрика «сверху» - не 
делаются.

«Непорядочные люди пришли к власти в админи
страции города Сольвычегодск, люди, у которых 
жажда наживы и зарабатывание денег вконец забра
ли последние капли совести, - это слова из обраще
ния в Исполком ОНФ по Архангельской области жителя 
Сольвычегодска Евгения Седунова, - люди, которые в 
корыстных целях своими действиями надругались 
над светлой памятью наших воинов земляков по
гибших во время Великой Отечественной войны...»

Как рассказал ИА RUSNORD сам Евгений Седунов, 
12-метровый железобетонный памятник погибшим в 
1941-1945 годах воинам -  землякам был установлен в 
1973 году по инициативе самих еще живых тогда участ
ников Великой Отечественной войны. Из более полуто
ра тысяч ушедших на фронт жителей Сольвычегодска 
домой вернулись менее пятисот человек. Двое из них 
получили звание Героя Советского Союза. Местные жи
тели назвали памятник -  «памятник Солдату». Деньги 
на него собирали всем миром. Памятник был поистине 
народным -  из поколения в поколение сольвычегодские 
деды и отцы передавали своим детям и внукам память о 
той войне и уважение к народу-победителю. Здесь несли 
вахту памяти школьники, здесь в советские времена при
нимали в пионеры, здесь собирались ветераны почтить 
память своих товарищей, сюда приходили потомки вете
ранов, сюда приводили детей...

Но вот наступил апрель 2015 года, и глава админи
страции МО «Сольвычегодское» Андрей Сергеев в 
единоличном порядке, наплевав на память предков, на 
общественное мнение горожан, на отсутствие проекта, 
без каких-либо согласований с архитекторами и, самое 
главное, без предварительного исследования состояния 
самого памятника принимает решение о его развороте 
на 180 градусов, - чтобы он был лицом к зданию адми
нистрации!
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были привезены и установлены на поста
мент памятника Солдату две деревянные 
птицы. Тогда сказали, что это... «журавли из 

песни». Сам же разрушенный памятник Солда
ту был увезен и спрятан. Его останки обнаружили в конце 
апреля 2015-го журналисты газеты «Котласский курьер»: 
разломанный, лицом вниз, Солдат лежал на частной тер
ритории в Сольвычегодске... Глава нагло врал.

Дальше -  больше: спустя несколько месяцев, когда уже 
все знали, как кинули Солдата и всех жителей славного го
родка Сольвычегодска, власти начали петь «песню» о том, 
что памятник Солдату был очень стар, реставрации не под
лежал, а подлежал таки сносу... Так что глава Сергеев в 
общем и целом -  молодец, не только вышел сухим из воды, 
а еще и, как оказалось, сработал на опережение!

Прошел год. 70-летие Победы Сольвычегодск отметил 
скомкано и стыдливо -  под никому не понятными журав
лями. Стена молчания окутала городок, район, область...

«Реакции на действия главы МО «Сольвычегод
ское» Сергеева А.И. со стороны районной власти МО 
«Котласский муниципальный район» (Глава Браль- 
нина Светлана Николаевна) и областной власти Ар
хангельской области абсолютно никакой принято не 
было. Было принято решение замолчать эту очень 
неудобную социальную проблему...» (цитата из обра
щения Е.А.Седунова в региональное отделение ОНФ).

«Сейчас трудно понять, что пытались сделать чи
новники с памятником Солдату. К чему были все эти 
манипуляции? Но факт налицо — монумент разбит, 
и сольвычегодцам больно это осознавать. По всей 
вероятности, местная администрация и не думает 
исправить содеянное, ведь потребуются немалые 
средства, чтобы восстановить памятник, - так про
комментировал ситуацию ИА RUSNORD член Архангель
ского регионального штаба Общероссийского народного 
фронта Филипп Варзумов. - Представители ОНФ напра
вили письмо губернатору региона Игорю Орлову с прось
бой разобраться в этом деле: вернуть Солдата и привлечь 
чиновников к ответственности за банальный вандализм».

«Я разделяю чувства жителей Сольвычегодска и 
Евгения Седунова, который, не видя никакой реакции 
от власти, решил добиться справедливости через 
Народный Фронт, - заявила ИА RUSNORD депутат Госу

дарственной Думы, член ОНФ Елена Вторыгина. - Произо
шедшее в Сольвычегодске -  это вандализм. По всей 
стране памятники героям войны восстанавливают, 
строят, мы -  я и моя команда - сами ведем проект 
«Помним и гордимся» - восстанавливаем и откры
ваем новые воинские мемориалы, ставим в районах 
памятники ветеранам, умершим до 1992 года, - тем, 
кому по федеральному закону «не положено» денег 
на достойное надгробие. У многих из них уже и род
ственников нет, могилы в запустении, но ведь эти 
люди воевали, и память о них должна жить, и могилы 
их надо приводить в нормальное состояние, - чтоб 
нам самим, потомкам, не было стыдно за то, какие 
мы иваны, не помнящие родства! Я горжусь тем, что 
мы это делаем. А тут чиновники в одночасье решили 
надругаться над памятью тысячи сольвычегодцев, 
которые не вернулись с фронта в родной город! Мне 
не понять, зачем нужно было поворачивать памят
ник Солдату лицом к администрации, а не оставить 
его лицом к людям, как это было почти полвека. Он 
пятьдесят лет стоял -  и еще бы сто простоял! Я  
возмущена действиями властей и, самое главное, -  
замалчиванием ситуации. Считаю, что справедли
вость должна восторжествовать, памятник Сол
дату должен вернуться на свое место, и я вместе с 
земляками готова принять участие в его восстанов
лении».

«С ситуацией уже невозможно мириться, - говорит 
Евгений Седунов -  В Сольвычегодске население в ос
новном пожилое -  за ветеранов некому заступиться. 
Вот мы с партнером -  сами дети ветеранов войны 
- решили это дело взбудоражить, и мы готовы вос
становить этот памятник или заказать новый -  
такой же. Но нам сегодня ни Сергеев, ни Бральнина 
не дадут это сделать. Поэтому нам очень важно за
ручиться поддержкой, и спасибо ОНФ, что они от
кликнулись и поддержали нас на первоначальном 
этапе».

Продолжение следует...
Источник: ИА RUSNORD 

Редакция ИА RUSNORD будет следить за развитием
событий.

Елена Русинова


